

El Gobierno paraliza el Plan del Júcar y paga 200.000 € por cada día de retraso

El borrador del plan hidrológico se terminó a finales de junio, pero Arias Cañete lo retiene

14.07.2013 | 08:41

J. SIERRA | VALENCIA El Gobierno retiene desde hace al menos 15 días el Plan Hidrológico del Júcar pese a que el retraso en su elaboración, junto al de otros planes polémicos como el del Segura, representa una sanción de la Unión Europea a España de 200.000 euros al día (seis millones al mes y 72 millones al año). A estos importes hay que sumar los 100 millones pagados por el retraso de planes que deberían estar aprobados desde 2009, en aplicación de la Directiva Marco del Agua.

Después de meses de arremeter contra la "herencia recibida" en materia de planes hidrológicos, en los que el Gobierno Zapatero acumuló importantes retrasos, Miguel Arias Cañete está tropezando con la misma piedra: los intereses contrapuestos de cada comunidad autónoma y su distinto "peso" en el seno del Gobierno y del partido que lo sustenta.

Ya con Arias Cañete en el ministerio se retrasó durante meses la delimitación de la cuenca hidrográfica (Decreto de Demarcación). Cuando finalmente lo aprobó, se recurrió a una fórmula de compromiso, amable con Castilla-La Mancha, donde gobierna la secretaria general del PP, M^a Dolores de Cospedal, y discutible desde el punto de vista legal. La Generalitat Valenciana entiende que perjudica sus intereses y lo ha recurrido, así como al menos cuatro organizaciones de regantes de la Comunitat Valenciana.

La publicación en el BOE del Decreto de Demarcación permitió aprobar el Esquema de Temas Importantes, en el que se basa el borrador del Plan Hidrológico hecho por técnicos de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ).

"A finales de junio"

El Gobierno, a través de la CHJ, hizo saber a regantes, ecologistas y otros usuarios, incluido el Consell, que el borrador del nuevo plan se presentaría a finales de junio para dar paso al periodo de exposición pública-seis meses- y aprobarlo así antes de fin de año.

Sin embargo, el plazo ha pasado y el borrador, según fuentes solventes, está "retenido" en Madrid" sin que se haya facilitado una explicación oficial sobre los motivos.

Xúquer Viu tiene previsto denunciar hoy el nuevo retraso en la elaboración del Plan Hidrológico del Júcar durante el "Mulla't pel Xúquer" que se celebra en Antella. Según Paco Sanz, portavoz de este colectivo, es "muy probable" que el "bloqueo" del plan se prolongue hasta octubre.

"Mientras el Estado Español paga 200.000 euros diarios de multa de nuestros dineros por este incumplimiento, que acumula ya 100 millones de euros en sanciones, el Júcar continua sin caudales ecológicos, con los acuíferos sobreexplotados, con un deterioro progresivo y constatable de nuestras masas de agua, ríos acuíferos y zonas húmedas", concluyó.